



Alexander Zhernokluev

Ukraine/Russland/Ukraine/Russia

Geboren 1961 in Nikolaev, Ukraine. Absolvent der N. S. Samokisha Kunsthochschule, Simferopol, Krim. Lebt seit 1998 in Moskau. Der Künstler interessiert sich für die assoziative Analyse des Bildes, wobei jedes Gesicht und jedes Objekt sein Eigenleben hat. Kompositorische plastische Formen, Objekte und Figuren bilden die Grundlage seiner Werke, aber auch die Farbe, Schatten und die luftige Umgebung, die sie schaffen. Die Öl-Serie "Rote Matrosen" verbindet die akademischen Traditionen der russischen realistischen Schule mit den vom Modernismus geprägten dekorativen Ideen. Zhernokluev platziert monumentale Figuren in schwerer Textur auf die weiße Leinwand. Auf die emotionale Kraft der Farben Rot und Weiß bauend, erreicht der Künstler einen strahlenden, fast traumatischen visuellen Effekt. Das beunruhigende aufdringliche Rot liefert die Idee starker Energie, Leidenschaft und Freude. Das Weiß des Hintergrunds kombiniert mit den goldenen Elementen der Marineabzeichen auf den Uniformen und verwandelt die tanzenden Matrosen in eine Verkörperung des Triumphs.

Александр Жерноклюев

Born in 1961 in Nikolaev, Ukraine. Graduate of N.S. Samokisha Art School, Simferopol, Crimea. Lives since 1998 in Moscow. Individual features are the solutions of the canvas surface by means of the airy space and compositional plastic forms. The artist is interested in the associational analyzing of the painting, where each face, each object lives its own life. The basis of his works, apart from the objects and figures, are also the color, shadows and the airy environment, which they create. The oil series "Red Sailors" combines the academic traditions of the Russian realistic school and the decorative ideas shaped by Modernism. Zhernokluev has placed monumental figures of heavy texture on purely white surface of the canvas. Relying on the emotional strength of two colours – red and white – the artist achieves a bright, almost traumatic visual effect. The disturbing vexatious red brings the idea of high energy, passion and joy. The white of the background combined with the golden elements of Navy insignia on their uniforms make the dancing Sailors an embodiment of triumph. www.zhernokluev.ru



Rote Matrosen, Komposition 17, 2009, Öl auf Leinwand, 180 x 205 cm
Red Sailors, Composition 17, 2009, oil on canvas, 180 x 205 cm